
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00015            DEL  13/06/2022 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE VERTENTE SULL'ISTITUZIONE DI 

UN CONTRIBUTO PER LO SVOLGIMENTO DEL TORNEO DI SAN MICHELE 

ARCANGELO  

 

L’anno duemilaventidue il giorno 13 del mese di giugno, alle ore 09:02 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 



 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando NO     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alessando Lapenna  

 



 

Oggetto: Indirizzo per il riconoscimento di un contributo per il “Torneo San Michele Arcangelo”. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

VISTI i verbali delle sedute della Commissione Speciale “Tradizioni popolari e Turismo”, 

rispettivamente del 02-03-04 maggio 2022, che hanno riguardato la manifestazione sportiva 

intitolata “San Michele Arcangelo”, organizzata da……. e che si terrà dal ……. al …….. presso ……….. ; 

CONSIDERATO che, in tali sedute, la Commissione Speciale ha ritenuto opportuno il 

coinvolgimento del Municipio nel torneo calcistico de quo, in modo che vengano altresì previsti 

nella sua programmazione: 

1. la premiazione per la squadra più corretta, con la Coppa Fair Play, per dare maggiore forza a quelli 

che sono i valori e i principi che con questo premio si vogliono trasmettere (etica e rispetto sia in 

campo che sugli spalti); 

2. la premiazione della squadra vincitrice del Torneo con un premio in denaro, come ulteriore stimolo 

per la corretta competitività sportiva; 

3. il c.d. terzo tempo sul campo a fine gara; 

4. dei momenti coreografici delle tifoserie 

RITENUTO di riconoscere in euro 1.000,00 il contributo del Municipio affinché siano previsti nel 

Torneo quanto indicato nei punti precedenti, in modo da conseguire il massimo coinvolgimento di 

tutte le squadre partecipanti, unitamente al raggiungimento del rispetto reciproco degli avversari 

e delle tifoserie, oltre alla valorizzazione dei valori e principi di socialità e convivialità del Torneo 

nel suo complesso 

RITENUTO, in coerenza con gli indirizzi programmatici di questa Amministrazione Municipale, che 

il su citato contributo economico non possa rientrare tra le somme già iscritte nei “Trasferimenti 

correnti” (Macroaggregato 4) del bilancio corrente del Municipio V, e che pertanto si rende 

necessario rimodulare le spese per acquisto di beni e servizi (Macroaggregato 3), affinché si possa 

reperire nel Bilancio 2022 l’importo di euro 1.000,00 quale contributo da destinare alle finalità 

descritte in precedenza  

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 



 

APPROVARE, come indirizzo politico, il riconoscimento del contributo di euro 1.000,00 da parte 

del Municipio V per gli aspetti di socialità e convivialità riportati in premessa, inerenti lo 

svolgimento del Torneo calcistico “San Michele Arcangelo”, organizzato da ……... che si terrà dal 

……. al ……... presso ….... 

 

AUTORIZZARE le variazioni nel Bilancio 2022/2024 sui capitoli di spesa nella disponibilità del  

Municipio V affinché siano decurtate di euro 1.000,00 le previsioni per “Acquisto di beni e servizi” 

e incrementati, per pari importo, gli stanziamenti per l’erogazione del contributo (Trasferimenti 

correnti). 

TRASMETTERE il presente provvedimento al Direttore del Municipio V per gli adempimenti 

conseguenziali di propria competenza. 



 

 

Con n.10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  De Gennaro,  Chieppa,  de Stasio,  

Lomoro, Rizzo, De benedict is,  Noviel lo,  Valer io,  Piscopo )  ;   

 nr .  1 assente (   Lapenna )  

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con n .10 vot i  favorevo l i  (Brand i ,Ch ieppa ,De Gennaro ,  Nov ie l lo ,  R izzo ,  de S tas io  ,  Va ler io ,  

P iscopo,  De  Bened ic t i s ,  Lomoro ) ;  

nr .  1  assente  (Lapenna)    

 

 

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Oggetto: Indirizzo per il riconoscimento di un contributo per il “Torneo San Michele Arcangelo”. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

VISTI i verbali delle sedute della Commissione Speciale “Tradizioni popolari e Turismo”, 

rispettivamente del 02-03-04 maggio 2022, che hanno riguardato la manifestazione sportiva 

intitolata “San Michele Arcangelo”, organizzata da……. e che si terrà dal ……. al …….. presso 

……….. ; 

CONSIDERATO che, in tali sedute, la Commissione Speciale ha ritenuto opportuno il 

coinvolgimento del Municipio nel torneo calcistico de quo, in modo che vengano altresì previsti 

nella sua programmazione: 

1. la premiazione per la squadra più corretta, con la Coppa Fair Play, per dare maggiore forza a quelli 

che sono i valori e i principi che con questo premio si vogliono trasmettere (etica e rispetto sia in 

campo che sugli spalti); 

2. la premiazione della squadra vincitrice del Torneo con un premio in denaro, come ulteriore stimolo 

per la corretta competitività sportiva; 

3. il c.d. terzo tempo sul campo a fine gara; 

4. dei momenti coreografici delle tifoserie 

RITENUTO di riconoscere in euro 1.000,00 il contributo del Municipio affinché siano previsti nel 

Torneo quanto indicato nei punti precedenti, in modo da conseguire il massimo coinvolgimento di 

tutte le squadre partecipanti, unitamente al raggiungimento del rispetto reciproco degli avversari e 

delle tifoserie, oltre alla valorizzazione dei valori e principi di socialità e convivialità del Torneo nel 

suo complesso 

RITENUTO, in coerenza con gli indirizzi programmatici di questa Amministrazione Municipale, 

che il su citato contributo economico non possa rientrare tra le somme già iscritte nei “Trasferimenti 

correnti” (Macroaggregato 4) del bilancio corrente del Municipio V, e che pertanto si rende 

necessario rimodulare le spese per acquisto di beni e servizi (Macroaggregato 3), affinché si possa 

reperire nel Bilancio 2022 l’importo di euro 1.000,00 quale contributo da destinare alle finalità 

descritte in precedenza  

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 



APPROVARE, come indirizzo politico, il riconoscimento del contributo di euro 1.000,00 da parte 

del Municipio V per gli aspetti di socialità e convivialità riportati in premessa, inerenti lo 

svolgimento del Torneo calcistico “San Michele Arcangelo”, organizzato da ……... che si terrà dal 

……. al ……... presso ….... 

 

AUTORIZZARE le variazioni nel Bilancio 2022/2024 sui capitoli di spesa nella disponibilità del  

Municipio V affinché siano decurtate di euro 1.000,00 le previsioni per “Acquisto di beni e servizi” 

e incrementati, per pari importo, gli stanziamenti per l’erogazione del contributo (Trasferimenti 

correnti). 

TRASMETTERE il presente provvedimento al Direttore del Municipio V per gli adempimenti 

conseguenziali di propria competenza. 



 

Presidente 

 

Passiamo al secondo punto all’Ordine del Giorno: “indirizzo per il 

riconoscimento di contributo per il torneo San Michele Arcangelo”.  

 

Visti i verbali delle sedute della Commissione Speciale Tradizioni popolari e 

turismo rispettivamente nelle date 2, 3 e 4 maggio 2022 che hanno riguardato 

la manifestazione sportiva intitolata a San Michele Arcangelo, organizzata dal 

comitato promotore che si terrà dal 25 giugno al 24 luglio presso il campo 

sportivo Gioacchino Lovero, considerato che in tali sedute la Commissione 

Speciale ha ritenuto opportuno il coinvolgimento del Municipio nel torneo 

calcistico de quo, in modo che vengano altresì previsti nella sua 

programmazione: 1) la promozione della squadra più corretta con la coppa 

fair play per dare maggiore forza a quelli che sono i valori e i principi che con 

questo premio si vogliono trasmettere, etica e rispetto sia in campo che sugli 

spalti; 2) premiazione della squadra vincitrice del torneo con un premio in 

denaro come ulteriore stimolo per la corretta competitività sportiva; 3) il 

cosiddetto “terzo tempo” sul campo a fine gara; 4) dei momenti coreografici 

delle tifoserie. Ritenuto di riconoscere in euro 1.000 il contributo del 

Municipio affinché siano previsti nel torneo quanto indicato nei punti 

precedenti in modo da conseguire il massimo coinvolgimento di tutte le 

squadre partecipanti,unicamente al raggiungimento del rispetto reciproco 

degli avversari e delle tifoserie, oltre alla valorizzazione dei valori e dei 

principi di socialità e convivialità del torneo nel suo complesso, ritenuto in 

coerenza con gli indirizzi programmatici di questa Amministrazione 

municipale che il succitato contributo economico non possa rientrare nelle 



 

somme già iscritte nei trasferimenti correnti macroaggregato 4 del bilancio 

corrente del QuintoMunicipio, e che pertanto si rende necessario rimodulare 

le spese per l’acquisto di beni e servizi macroaggregato 3 affinché si possa 

reperire nel bilancio 2022 l’importo di euro 1.000 quale contributo da 

destinare alle finalità descritte in precedenza, propone di deliberare per le 

motivazioni precedentemente espresse che si danno integralmente riportate 

approvare come indirizzo politico il riconoscimento del contributo di euro 

1.000 da parte  del Municipio 5 per gli aspetti di socialità e convivialità 

riportati in premessa. Vi dico che, ove si decida di deliberare, noi autorizziamo 

anche il Direttore del Municipio a fare una variazione, a richiedere una 

variazione di PEG perché ovviamente deve poter utilizzare la spesa di 1.000 

euro dal capitolo “spese diverse per l’organizzazione di manifestazioni nel 

Municipio 5” con “acquisto di beni e servizi”. Quindi inautomatico lo 

autorizziamo poi a chiedere la variazione diPEG. Inutile dirvi, al di là della 

delibera, che questa èuna delibera che viene da una volontà unanime del 

Quinto Municipio che ha deciso di sostenere uno degli eventi storici di questo 

territorio, il torneo di San Michele Arcangelo, perché al di là della contestualità 

della Commissione Speciale che si occupa proprio di questo per fortuna, di 

tradizioni popolari e turismo, c’è la volontà di ripristinare e far conoscere 

all’esterno alcune tradizioni che riteniamo siano fondamentali sul nostro 

territorio, un po’ come la festa di San Michele, un po’ come le altre diciamo 

sagre o comunque feste di quartiere,e per questo la volontà di tutti era quella 

di aiutare in questo momento di difficoltà, un anno molto particolare, un anno 

molto difficile che viene da due anni di difficoltà economiche per tutti, 

comprese le squadre, comprese le associazioni, infatti nel prossimo Consiglio 

noi porteremo le linee di indirizzo di welfare cultura e sport proprio per 



 

accelerare diciamo queste procedure che danno un po’ di sostegno alle nostre 

associazioni sul territorio e all’attività in genere. Ci sono degli interventi? 

Consigliere Chieppa.  

 

Consigliere Chieppa Sì Presidente, grazie. Nicola Chieppa, Decaro per Bari. 

Sono... scusate, sono molto contento di questa delibera che andremo penso ad 

approvare tutti quanti, in quanto appunto è nata come una sfida questa 

proposta, tanto che alcuni cittadini, alcune associazioni ci hanno chiesto a gran 

voce, a tutti quanti noi presenti in quest’Aula, di aiutarli, di sostenerli perché 

questo torneo storico, ormai è arrivato alla 49° edizione, non finisse. 

Ricordiamo che questo torneo è un torneo veramente storico che ci 

rappresenta adesso in tutta la Puglia perché prima avevamo un antagonista 

che era (fuori microfono) che aveva qualche competizione pari alla nostra ma 

si è sospeso alla 39°edizione, quindi noi fortunatamente siamo andati avanti e 

quindi è diventato... possiamo paragonarlo ad un paio,molti anche sulle testate 

giornalistiche ci paragonano al Palio di Siena. Quindi perché non 

sponsorizzarlo e non farlo crescere sempre di più? quindi sono molto contento 

che la Commissione abbia accettato questa proposta,portandola oggi in 

un’eventuale delibera. 

 

Presidente, io invece vorrei aggiungere anche a questa situazione di 

concentrarci anche in un prosieguo che abbiamo già discusso nella 

Commissione Speciale precedente, ovvero quella dell’installazione di 

segnaletica verticale in cui... diciamo con cartellonistica turistica, che andava 

ad essere installata sui vari quartieri di Palese – il torneo è riferito al quartiere 

di Palese - con proprio i nomi e anche la storia in breve del quartiere. Quindi i 



 

tempi ora sono brevi e sicuramente non ce la faremo, però con il fatto che il 

prossimo anno sarà il 50° anno del torneo, quindi un evento veramente 

importante, prendiamoci come compito di portare avanti quella proposta fatta 

nella Commissione Speciale precedente e... e niente. Grazie a tutti. 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Chieppa. Sì, ha ragione, quella proposta era stata inviata 

con la vostra richiesta unanime,dobbiamo risollecitarla agli uffici competenti 

perché era una bella idea per pubblicizzare anche quella che è la storia del 

nostro territorio e dei singoli quartieri. Ci sono ulteriori interventi? Prego, 

Consigliere Piscopo.C 

 

Consigliere Piscopo Grazie, Presidente. Mi aggiungo al suo intervento, 

Piscopo,Italia Popolare, mi aggiungo al suo intervento e a  Chieppa che mi ha 

sostanzialmente anticipato e anch’io volevo sottolineare che la Commissione 

ha lavorato anch eper appunto installare questa segnaletica che va un po’ non 

solo ad individuare i vari rioni e dunque di conseguenza le varie squadre che 

partecipano al torneo di San Michele Arcangelo, ma anche che raccontassero 

un po’ la storia diciamo appunto dei rioni. Io aggiungo a quello che ha detto lei, 

Presidente, complimentandomi con i tre Presidenti perché sul tema c’è stata 

veramente un’unità di intenti, per cui ringrazio il Presidente della 

Commissione Sport e Cultura e quindi i componenti, il Presidente Rella, 

Commissione Lavori Pubblici e i componenti, il Presidente della Commissione 

Speciale con i relativi componenti,perché insieme credo, e vado a memoria ma 

forse non sbaglio, credo che sia stato questo intervento, questa proposta di 



 

delibera che ci accingiamo a votare all’unanimità, è il primo caso nella storia 

del nostro Municipio, ex Circoscrizione, che ricordo sono state istituite nel 

1983. Questo è il primo caso nei confronti del torneo San Michele Arcangelo, e 

colgo l’occasione anche per ringraziare tutti i Presidenti delle squadre perché 

si sono resi veramente disponibili e con loro è nata una bella interlocuzione, 

così come diceva lei Presidente, ma anche il componente Chieppa, per il 

prosieguo dell’attività perché valorizza il territorio e ha un effetto diciamo che 

crea una serie di interessi nei confronti di tutte le famiglie, perché abbiamo sia 

i bambini che seguono il torneo e anche diciamo la fascia d’età più grande. Poi 

è storia del nostro quartiere, cioè è storia di Palese. 

 

Dobbiamo essere veramente tutti felici per questa proposta,che sicuramente 

sarà accolta come delibera. Grazie a tutti. 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Piscopo. Ringrazio e condivido quello che ha detto, 

aggiungo che siamo anche riusciti dopo tanto tempo, da quello che mi consta, è 

vero, è la prima volta nella storia ma siamo anche riusciti a far diciamoc 

oinvolgere anche il Comitato Feste Patronali per l’organizzazione del torneo e 

viceversa, l’organizzazione del torneo darà una mano al Comitato Feste 

Patronali, questo era il senso di unità del territorio e diciamo pare che ci siamo 

riusciti in quest’occasione. Ci sono ulteriori interventi? No. Passiamo alla 

votazione,prego Direttore. 

 

Direttore 



 

 

Grazie, Presidente. 

 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

 

Consigliera De Benedictis Antonietta, favorevole. 

 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

 

 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

 

Consigliera Teresa Valerio, favorevole. 

 

Do atto dell’unanimità dei consensi sulla deliberazione,che è 

approvata.Presidente Chiedo su questo un contributo del Direttore: questa è 

una delibera di indirizzo, per il riconoscimento del contributo, però dato che 



 

stiamo dando anche mandato alla variazione di PEG, probabilmente 

dovremmo votare l’immediata eseguibilità. 

 

DirettoreSì, certo. 

 

PresidentePerfetto, prego Direttore. 

 

DirettorePresidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

 

Consigliera De Benedictis Antonietta, favorevole. 

 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

 

Consigliera Teresa Valerio, favorevole 



 

 

Do atto dell’immediata esecutività della delibera. 

 

Prego, Presidente. 

 

Presidente 

 

Grazie, Direttore. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

26/07/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 26/07/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 26/07/2022 al 09/08/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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